



Aulas de Emergencia **Salinas Álvarez Samuel** Colofón, México 2000.

Janeth López García
janetucha@hotmail.com

Aulas de Emergencia es un libro que relata la historia vivida en Xalpa, comienza haciendo referencia a las condiciones bajo las cuales se impartía la educación escolar, para empezar no existía una escuela a la cual pudieran asistir los niños a tomar clases, lo tenían que hacer debajo de los árboles, en la calle o en cualquier otro lugar; la instrucción que se daba era meramente tradicionalista, es decir, existía la hegemonía dentro del aula; así transcurrieron varios meses, hasta que un día llegó a Xalpa un profesor de nombre Samuel, quien venía con una idea totalmente diferente, es decir, acabar con aquella educación que se impartía, cambiándola por algo constructivista. Para empezar luchó junto con los padres de familia para que el gobierno les pusiera una escuela con todos los requerimientos necesarios para operar, sus clases eran creativas, hacía que sus alumnos pensarán, crearan, opinaran, participaran y analizaran lo visto en clase, es decir, dejó a un lado el aprendizaje memorístico al que estaban acostumbrados. Todo ello le originó muchos problemas con autoridades tanto de la escuela como fuera de ella, como no era un maestro tradicionalista les causaba un grave problema debido a que se salía del contexto que ellos manejaban. Pero a pesar de las dificultades a los que se tenía que enfrentar el profesor, con la ayuda los padres de familia y sus alumnos sacaron adelante a la escuela de Xalpa, lamentablemente y debido a que Samuel era un gran problema para los inspectores, directores así como para algunos maestros, bajo una serie de mentiras lo hicieron abandonar aquel lugar; ante esto, los padres de familia y los alumnos se quedaron tristes y sorprendidos puesto que no comprendían porque aquel profesor que había dejado una huella importantísima en aquella comunidad se había ido sin decir una palabra.

Debo admitir que me agradó mucho el libro, es una historia que te hace reflexionar como educador, puesto que maneja la importancia de tener vocación, en este caso la de ser maestro; claro no es una tarea fácil; sin embargo, con trabajo y esfuerzo nada es imposible. Samuel es un claro ejemplo de esto, pues a pesar de todo lo que tuvo que vivir: gritos, luchas constantes, trabajo pesado, conflictos con padres de familia, pleitos con inspectores, directivos y algunos maestros, jamás desistió y gracias a esto logró hacer mucho por la comunidad de Xalpa. Pienso que todos los que se encuentran inmersos dentro del sistema educativo deberían tomar en cuenta algunos aspectos positivos que tenía el profesor Samuel, por ejemplo comprometerse realmente con su labor, luchar por sacar adelante a sus alumnos o a las instituciones a las que prestan servicio, planear día con día su clase y algo muy importante enseñar con amor, no sólo por obligación o por recibir un salario.

Este libro debe ser leído por todos los que se encuentra dentro del ámbito educativo, principalmente los encargados de estar frente a un grupo, puesto que refleja cómo el ser docente implica entrega, compromiso, fe, amor, ayuda, tolerancia, empeño, esfuerzo, lealtad, lucha constante, etc., es decir el maestro debe amar a su profesión sobre todas las cosas.

